

EL POSTILLON.

PERIODICO

De la Provincia de Gerona.

La redaccion de este periódico está establecida en casa OLIVA plaza de las coles N.º 618, en donde se admiten toda clase de anuncios, que se insertarán á precios condicionales.

Se suscribe en la mencionada redaccion y libreria de GRASES, á 20 r. v.ª por trimestre en esta Ciudad y 30 en las demas poblaciones del Principado; franco de portes.

AVISO IMPORTANTE—EL POSTILLON sale todos los Domingos Martes y Viernes al medio dia. Su principal objeto consiste en comunicar á sus lectores con una anticipacion extraordinaria todas las noticias relativas á la guerra de las Provincias Vascongadas. Reproduce igualmente todo lo interesante que contienen los periódicos de Paris, Madrid y Barcelona, con mayor adelanto del que pueden proporcionar todos los demas periódicos del Principado. Solo se admiten suscripciones empezando los dias 1.º y 16 de cada mes. Los puntos de suscripcion fuera de esta capital son los siguientes: *Barcelona* Verdaguer Sauri y Oliva, *Mataró* Abadal, *Arenys de Mar* Cortada, *Olot* Sr. admor. de rentas, *Figueras* Matas, *Reus* Roca, *Tarragona* Puigrubi. Los números sueltos se venden á 8 c.ª

Noticias de las provincias vascongadas.

Bayona 9 de mayo.

Todos los dias se presentan facciosos al consul de España residente en esta ciudad.

—El 7 se presentaron 4 facciosos vizcainos en Behovia. Lograron atravesar el Bidasoa delante de Biriátú y llegaron con sus fusiles y las cartucheras llenas de municiones. Han dado algunos detalles sobre la accion del 6 diciendo en resumen, que eran muchos los oficiales heridos que habian entrado en Irun.

—**ACCION DE AGUIRRE.** S. Sebastian 6 de mayo. Ayer salieron para Portugaete los barcos de vapor el *Phoenix*, el *Radamanto* el *James Wad*, y el *Meteoro*: este último ha vuelto ya con un batallon de la Guardia Real. Nadie duda que debe venir aqui todo el ejército, dejando solo una fuerte guarnicion en Bilbao.

Los facciosos concentraron 10 batallones y un escuadron de caballeria en Oriamendi, probando dar un golpe y apoderarse de las piezas de artilleria que teniamos en las posiciones de *Aguirre* ocupadas por nuestras tropas el dia 3. El general Jauregui sospechó la intencion de los carlistas, por vários movimientos que habia observado: pasó la noche en el campo, hizo replegar todas las guardias avanzadas, y dió orden para conducir la artilleria á Eleano.

A las cuatro de la mañana, nuestras fuerzas se replegaron sobre la quinta de Aguirre atacada por tres batallones de facciosos formados en masa. Cercaron estos entonces la casa, pero los defensores resistieron

con valor. Viendo los facciosos que no existia allí la artilleria que ellos creian, abanzaron con mas intrepidez pero fueron recibidos con las bien sostenidas descargas de fusileria de 4 compañías del 2.º ligero formadas en batalla en el bosque, las que al cabo fueron forzadas á replegarse. El enemigo avanzó entonces, pero se encontró luego con el general Jauregui que á la cabeza de un batallon del 2.º ligero, y de algunas compañías de Chapelgorris atacó al enemigo á la bayoneta, mientras que nuestra artilleria les hacia un fuego mortifero de granadas y metralla poniendolos en completa fuga.

Reforzados los carlistas por 2 batallones que llegaron en aquel momento, cargaron de nuevo sobre nuestras fuerzas pero fueron victoriosamente rechazados: los ataques continuaron hasta las 8 con el mismo resultado. El enemigo recibió entonces refuerzos considerables, y ha quedado todo limitado á un fuego de artilleria.

La gloria de esta accion se debe á los Chapelgorris y al 2.º ligero. Nuestra pérdida ha sido de 14 muertos y 90 heridos. Entre los primeros se cuenta al Comandante Lasarte y dos Oficiales del 2.º ligero. Los facciosos han dejado 93 muertos en el campo y se asegura que han retirado mas de 250 heridos. Nuestras tropas se han batido con resolucion y han atacado á la bayoneta con muy buen resultado. El general Jauregui se ha portado como á militar habil y valiente.

—Otra carta de S. Sebastian del 6 á las 8 de la noche confirma la misma accion y añade:

Se asegura que entre los facciosos heridos se cuentan el general Iturriaga, los dos Sarasas y dos oficiales de Irun.

—D. Sebastian pasó el 5 á Hernani. Los carlistas tienen ahora sobre la línea 51 batallones y de 5 á 6 cientos caballos.

—Se asegura que en Cirauqui se han batido dos batallones Navarros. Uno de ellos se habia amotinado por carecer de raciones, y se intimó al otro la órden de apaciguar el motin: se empenó un terrible combate, quedando de una parte y otra algunos muertos y heridos.

—Nos escriben de Pamplona fecha 5 de mayo: La infanteria de la legion ha quedado reducida á dos batallones de 700 hombres cada uno. La caballeria cuenta solo dos escuadrones. La bateria de artilleria ha quedado tal como estaba.

El general Iribarren salió ayer de Pamplona por Puente-la-Reina.

Se habla de la llegada de 8 batallones del ejército del conde de Luchana sobre el Ebro. Se asegura que dicho general debe llegar dentro de pocos dias á Logroño.

Dende que ha tomado el general Iribarren la direccion de los negocios en Navarra, se notan mejoras considerables, en la administracion sobre todo. Las tropas están abastecidas con abundancia; pues hay almacenes de reserva considerables.

Causan grande inquietud en Madrid la expedicion ó mas bien las expediciones carlistas que se preparan. Los periódicos españoles están llenos de tristes reflexiones sobre el particular. La expedicion de Gomez está muy presente á su memoria, pues no están borradas todavia las huellas de sangre que dejó impresas á su paso. En Madrid no se ha tomado todavia precaucion alguna, y Cabrera se ha presentado impunemente á 6 leguas de la capital.

Tal ha sido el dichoso resultado de los movimientos combinados que costaron dos meses de meditacion á nuestros generales, resumidos todos á una derrota y á dos retiradas aunque honrosas á la verdad.

Si en lugar de aventurarse en un país insurreccionado, y de establecer provisionalmente sus batallones en unos países que tarde ó temprano debian abandonar, hubiesen nuestros generales estrechado el bloqueo de las provincias, estableciendo nuevas líneas, quitando así al pretendiente sus principales recursos, no hay duda que no pensaria este ahora en enviar al interior de España la tercera parte de su ejército.

Estamos pues en vigiliias de grandes acontecimientos. La lucha que va á empeñarse será sin duda decisiva; todo indica que el ejército de la Reina saldrá victorioso, mientras sea dirigido por un general intrépido y decidido.

—Las fuerzas de la Reina acantonadas en S. Sebastián y sus alrededores son las siguientes:

1.^a Division mandada por el brigadier Ulibarri. 6 bat.^s

2.^a idem mandada por el mariscal de campo Gurrea. . . 6 id.

5.^a idem mandada por el mariscal de campo Jauregui. . . . 7 id.

Division de vanguardia por el brigadier Rendon. 7 id.

Division de la Guardia Real por el mariscal Ribero. 8 id.

Brigada de reserva por el brigadier Hoyos. 4 id.

Ingenieros. 1 id.

Caballeria 3 escuadrones mandados por el Baron de Carandolet—6 Baterias de la legion inglesa mandadas por el coronel Ponte, que forman un total 44 batallones y 4 escuadrones de caballeria.

(S. des P.)

Noticias de las provincias.

Segun el *Patriota* los carlistas se han apoderado en Cantavieja de un mortero, dos piezas de 16 y dos de 4, una gran cantidad de provisiones de boca, y municiones y unos 30 caballos. —De Vinaroz con fecha 2 del corriente nos dicen lo que sigue:

San Mateo hace bien cerca de quince días sufre un riguroso sitio, y á pesar del encarnizamiento con que se le ataca, se mantiene con teson reanimado con las esperanzas que le infunde el nombre de su general Oráa.

Esta misma esperanza hace brillar el valor y decision de los defensores de Benicarló que por tres días conse-

cutivos sostienen un vigoroso fuego contra la faccion del Serrador, que rabiosa por no poder penetrar en el pueblo, ha incendiado los arrabales, cuyas llamas y humaredas estamos viendo desde anteayer, así como oímos el repetido fuego de obus, cañon y fusileria.

En esta misma villa hace siete noches nos hallamos sobre las armas habiendo ocurrido algunos tiroteos con los facciosos, que han osado acercarse; y sin un pronto y eficaz remedio los fuertes de San Mateo y Benicarló se convertirán en ruinas, y Vinaroz esperará con decision el ataque que indudablemente sufrirá. Los momentos son preciosos. Para poner el remedio no dudamos se estarán tomando las medidas mas serias y eficaces, pero si por desgracia no se realiza esta esperanza, bien pronto se reconocerán las sensibles cuanto dolorosas consecuencias que indudablemente han de seguirse.

Valencia 6 de mayo.

CAPITANIA GENERAL DE LOS REINOS DE VALENCIA Y MURCIA.

El Escmo. Sr. capitan general y en gefe del ejército del centro desde su cuartel general de Vinaroz, en oficio fecha del 4, me dice lo siguiente.—Escmo. Sr.: Al llegar á las Cuevas supe con certeza que el fuerte de San Mateo habia capitulado; pero que se sostenia el de Benicarló, y que Vinaroz, aunque amagado, no habia sido hostilizado. Continué pues ayer mi marcha en socorro de estos dos pueblos, habiendo llegado á tiempo de libertar á ambos. Voy á salir tras las facciones, que reunidas se retiran por la Cenia, llevándose cinco piezas de artilleria: diré á V. E. el resultado de la expedicion.

Lo que hago saber al publico de Valencia, que me consta no cesa de dirigir constantes votos por la felicidad de las armas nacionales, bajo la direccion del Escmo. Sr. general en gefe del ejército del centro, tanto para su conocimiento, como para que pueda apreciar las penalidades y fatigas de S. E., y de las tropas que tienen el honor de operar á sus órdenes, con el fin de libertar á este hermoso país de las hordas de los vándalos que le están devastando. Valencia 5 de mayo de 1837.—Juan Bautista Estallér.

Ciudad Real 30 de abril.

El general Isidro ha batido cerca de Villarte al cabecilla *Palillos* causandole 26 muertos, cojiendole algunos prisioneros y unos 20 caballos.

Continua todavia en persecucion de los rebeldes hasta lograr el total estermio de la banda de *Palillos*.

El regimiento caballeria de la princesa bajo las órdenes del brigadier D. Diego Leon, llegó á esta ciudad el 29. Consta de 427 hombres bien montados, bien vestidos, y mejor disciplinados. La division del general Alcalá que se encuentra ahora en las Merindades ha sido reforzada con un nuevo regimiento de infanteria.

Ha pasado por esta ciudad el general conde de Mirasol que va á encargarse de un mando al ejército del Norte.

Han quedado declaradas en estado de sitio la provincia de Santander y las Merindades de Castilla.

Noticias del principado.

Barcelona 8 mayo.

CAPITANIA GENERAL DEL EJERCITO Y PRINCIPADO DE CATALUÑA.

Estado mayor.—Seccion segunda.

El Excmo. Sr. comandante general acaba de recibir del gobernador de Manresa una comunicacion fecha 4 del actual cuyo tenor es el siguiente:

Escmo. Sr.—El gobernador de Cardona en escrito de ayer que recibo ahora que son las ocho de la noche me dice lo siguiente.—El Escmo. Sr. capitan general de este ejército y principado en la tarde de antes de ayer logró atacar y batir á las facciones reunidas en las cercanias del Milagro, de lo que reportará á la nacion considerables ventajas. Ha consistido nuestra pérdida en unos 15 muertos y ochenta heridos, levemente la mayor parte; siendo mayor la de los enemigos. S. E. se posesionó de la ciudad de Solsona en la mañana del dia de ayer, y pudo redimir y salvar á los héroes encerrados en el convento de monjas; al anochecer del mismo dia entró en dicha ciudad el coronel Aspiroz con su brigada, y ahora que son las cinco de la tarde llega á esta plaza conduciendo los heridos y algunas familias de aquella ciudad en donde queda S. E.—Lo comunico á V. para su conocimiento, esperando se servirá hacerlo al Escmo. Sr. general interino de Barcelona.

Cuya agradable noticia me apresuro á hacer saber á los leales habitantes de esta ciudad para su satisfaccion y en el interin se recibe el parte detallado de S. E.

Barcelona 7 de mayo de 1837.—El coronel gefe interino del E. M., Joaquin Dalmau.

Tarragona 5 de mayo.—El 3, despues de repetidas instancias entraron en esta plaza los dos batallones francos 4.º y 7.º mandados por Ballera y Roset y dos de nacionales de Reus en número de 1600 hombres: permanecieron hasta las cinco de la tarde, los oficiales dieron un banquete, y la tropa y nacionales guardaron una conducta irreprehensible en todos sentidos, se volvieron á Reus donde sabemos que siguen, sin embargo de que no pueden dar un paso fuera de las murallas los habitantes de los pueblos fortificados.

Idem 6 de mayo.—El comandante general Ayerve salió de Tarragona para Valls el 5 para perseguir algunas gavillas dispersas de Solsona segun unos, ó de orden del general en jefe segun otros. Dispuso que se le reuniesen hoy en aquel punto los dos batallones francos que proclamaron el 25 anterior la independencia porque no se perseguia la faccion: el uno obedeció, pero el célebre Ballera á la cuenta se denegó á salir de Reus, por cuyo motivo se ha visto obligado Ayerve á suspender su movimiento: hé aquí otro modelo de subordinacion y patriotismo.

Idem 9.

—Mientras tenian lugar las aciagas ocurrencias de esta capital del día 4 sabemos de un modo casi positivo que algunos emisarios recorrian los pueblos de estos alrededores, procurando atizar los ánimos de la gente sencilla. Felizmente empero los patriotas desoyeron tan maquiávelicas instigaciones, y podemos asegurar que todas las poblaciones del contorno estaban altamente decididas por el orden.

Un sugeto llegado de Tarragona nos dice que á su salida de aquella ciudad se aseguraba que en Reus estaban muy agitados los ánimos de todos los hombres de bien, y que no seria extraño que á estas horas una reaccion hubiese dado al traste con los descabellados planes de independencia.

En cuanto llegó á Molins de Rey la noticia del triste estado en que se encontraba esta poblacion, parece que se reunió en la carretera toda la fuerza de la milicia nacional del Llobregat, dando parte de ello y poniéndose á disposicion de esta capitania general para cuanto se ofreciese. Nuevo desengaño para los enemigos del orden.

Idem 10.

—Nuestro corresponsal de Tarragona con fecha del 9 nos dice lo que sigue: Aquí se recibió aviso de Cervera de que habian sido derrotadas las faccio-

nes de la alta montaña y que se creia que las bandas de Grisset y del Llarch volverian á este campo. Al instante tomó Ayerve sus providencias, y ha salido á desbaratar los planes de los rebeldes, si acaso intentan de nuevo llevar la desolacion á esta provincia ya harto devastada por la infame patuleya. Parece que el comandante de Migueletes Ballera ha salido al cabo ó va á salir hoy de Reus, para reunirse á la columna. Ya sabrán ustedes que hemos enviado comisionados á Madrid, esperando una decision del Gobierno, que será probablemente cual la deseamos todos los buenos liberales. Tocante á lo de independencia, ríanse ustedes; fué un juego de niños.

Cardona 5 de mayo.

Ya dije á Vds. en mi anterior que pocos dias pasarian sin que se salvase á los héroes de Solsona; y asi como lo dije se ha verificado.

Crean Vds. que el golpe que acaba de recibir la faccion ha sido terrible. Creian apoderarse enteramente de Solsona, y no lo han podido lograr; deseaban impedir á toda costa que nuestras tropas subiesen allá, y tambien en esto han salido burlados. Dicen que la junta carlista ha huido apresuradamente á Borrada; creemos que hasta allí va á perseguírsele. Aspiraz con su columna pasa á Manresa, de donde volverá aquí con un numeroso comboy. En el ataque que dieron los facciosos á Solsona, por las calles donde se defendieron palmo á palmo los Nacionales, y en el ataque del convento de Monjas durante muchos dias, han perdido los rebeldes, segun confesion de un mismo presentado 185 muertos y 260 heridos.

(Corres. del Vapor.)

Noticias extranjeras.

Paris 6 de mayo.

La sesion de ayer sobre fondos secretos ha sido fatal para el ministerio. Mr. Guizot y Odilon Barrot, han tenido casi siempre la palabra, han puesto al ministerio en un apuro tal que su dislocacion es inevitable. Mr. Martin (du Nord) ha confesado no solo que el ministerio carecia anteriormente de apoyo, sino que sus miembros tampoco se entendian sobre los puntos que habian presidido á su formacion.

(Courrier.)

Al concluir la sesion de ayer, y al acabar de hablar los Sres. Guizot y Odilon Barrot, los ministros quedaron petrificados sobre su banco. Todos los diputados formaban corros tratando de los dos últimos discursos, pero los ministros no se hablaron una sola palabra. Ningun diputado se presentó á interrumpir las profundas meditaciones del ministerio, cuyos miembros se resolvieron por último á tomar los sombreros y marcharse.

Hoy continuará la discusion sobre fondos secretos, no dudamos que los debates serán tambien acolorados. Mr. Garnier Pagés es el que tiene primero la palabra, y es regular que Mr. Thiers en el estado actual de la cuestion no persistirá en guardar silencio.

(Nacional.)

Ayer y hoy ha tenido el mariscal Soult largas conferencias con S. M. y con los príncipes. Todos cuantos medios se han puesto en obra para reconciliarle con M. Guizot han sido inútiles, como tambien las tentativas para agregarlo al nuevo ministerio de *gente honrada* que dicen se está arreglando. El mariscal Soult conoce bien que lo que se quiere es escudarse con su glorioso renombre, asi es que ha reusado constantemente cuántas proposiciones se le han hecho. Se considera por otra parte todavía comprometido con los sugetos que presentó al Rey en 15 de abril para formar un ministerio sobre bases de dignidad nacional, de conciliacion, y que repudiese la contra-revolucion en España.

(Siecle.)

Noticias del reino.

Madrid 1.º de mayo.

EXTRACTO DE DECRETOS.

Real orden de 20 de abril por la que se señala el sueldo correspondiente á todas las clases de la milicia movilizada.

—Una circular para el arreglo de los empleados de las diputaciones provinciales.

—Otra para que por ningun pretexto se permita extraer para el extranjero pinturas, libros, manuscritos antiguos etc. sin espresa real orden.

Las cortes han nombrado hoy el nuevo presidente y tambien el vicepresidente y secretario. Han sido elegidos presidente el Sr. Heros, antiguo ministro y diputado de Vizcaya, vicepresidente el Sr. Fernandez de los Rios, y secretario el Sr. Roda.

Id. 3.—Ayer se celebró con toda la solemnidad acostumbrada el aniversario de las victimas del 2 de mayo. La milicia nacional y toda la guarnicion formaron en el Prado, se tiraron tres descargas de fusileria y los cañonazos de ordenanza. La linea estaba brillante, y todo se ha verificado con el mayor orden.

FOLLETTIN.

NAPOLEON Y EL DUQUE DE VICENZA.

N.º 1.

ADVERTENCIA.

Vista la general aceptación que han merecido en Francia los fragmentos sobre la Vida privada de Napoleón contados y escritos por su primer ministro el Duque de Vicenza, y publicados por madama Carlota de Sors, nos hemos determinado continuarlos todos en nuestro folletin creyendo que no podrán menos de interesar á nuestros lectores.

FRAGMENTO 1.º

Cuando en 1826 me encontré con el Duque de Vicenza en Plombières, su figura estaba enteramente demudada. Su cara pálida, su cuerpo enflaquecido, sus cabellos totalmente canos, todo en fin indicaba sus acerbas penas morales. Parecía que había pasado medio siglo sobre el desgraciado escudero de Napoleón, en el transcurso de pocos años. Un cancer que tenía en el estómago, enfermedad incurable y terrible, iba acortando violentamente su vida. Había pasado á Plombières á tomar los baños de aquellas aguas segun se lo había aconsejado su médico el Dr. Broussais; pero eran muy pocos los medios que el Duque ponía en obra, para prolongar su miserable existencia.... «Ya no hay para mí un lugar en Francia», me repetía á menudo el desdichado.

Eran continuos sus dolores físicos, y pasaba la mayor parte de las noches sin poder conciliar el sueño: muchas veces se entretenía dictando sus ricas y curiosas memorias á un secretario inteligente y seguro. Estas memorias me decía el Duque, solo podrán publicarse cuando ya no existan esas cabezas coronadas, cuyo tenebroso proceder y traidora política tan vivamente describo.... El corazón humano tiene tambien algunos impuros escondrijos..... Entre todos estos hombres-reyes, solo he conocido un corazón noble y puro.... pero este descansa ya frío cadaver bajo la losa de su tumba! (1)

Una noche me trajo el Duque de Vicenza algunas hojas de su manuscrito: las que lei eran relativas al Austria, á las negociaciones antes y despues del matrimonio, á los tratados.... Conservo vivas en mi memoria estas páginas, pero jamás las comunicaré.... prometí guardar secreto.... el que recibí mi promesa, no puede ya eximirme de ella.

Los dos meses que pasé en Plombières, son los mas dulces que conservo en mi memoria. Fueron para mí como una compensacion de todo aquel tiempo de terribles dolores en que me parecia haber quedado abandonada del

cielo, en que pedía á Dios todos los días que me sacara del mundo para acabar de una vez con tan continuos sufrimientos.

Tres largos años pasé en este funesto estado de abatimiento, y empezaban á faltarme ya la resignacion y paciencia. Los médicos, para deshacerse de mí sin duda, me aconsejaron que fuese á tomar los baños de Plombières; enferma como estaba y cansada ya de la vida monotoná que hasta entonces había llevado, recibí con suma alegría el permiso de ir á pasar mis males en otros lugares, aunque fuese esto á costa de esponer mi vida en el camino. Un pariente mío el Coronel de R..... quiso acompañar la pobre moribunda. Salí tendida sobre el carruage, hacíamos las jornadas cortas y me parecia que Plombières estaba al otro extremo del mundo. Cuando llegamos, la ciudad estaba materialmente llena de forasteros que habían ido allí á tomar los baños, y me ví en la precision de quedarme en la fonda de la *Cabeza de oro*, que era la misma donde había ido á parar nuestro coche.

El estado de mi salud no me permitía hacer visitas ni tampoco recibirlas. Miraba ya con la mayor indiferencia todas las vanas alegrías de este mundo, y me consideraba aun en el mayor aislamiento, en medio de una ciudad la mas divertida y animada. Había en aquella época mas de seis mil forasteros en Plombières, las llegadas y salidas se sucedían con tanta frecuencia, que el cuadro que presentaba entonces aquella ciudad hubiera sido para mí el mas divertido, á no impedirlo los crueles dolores que nunca me abandonaban. La providencia sin duda me proporcionó en tan triste estado, el encuentro con M. de Caulincourt. Sufria dicho señor tambien una enfermedad terrible, y fuimos mi pariente y yo las únicas personas á quienes visitó constantemente. Todas las mañanas nos encontrábamos en la fuente del Crucifijo, dábamos despues un paseo de algunas horas, yo montada en un mal caballo del país y estos dos señores á pie acompañándome.

El Duque vivía en una casa contigua á la nuestra, en el mismo cuarto que habitaba en otro tiempo la Emperatriz Josefina, cuando desprendiéndose repentinamente el balcon de madera, cayó con dos de sus damas, creo que del primer piso á la calle.

En la vida del hombre hay notables coincidencias. Veinte años antes, la casualidad había conducido al Duque de Vicenza á esta misma casa, y ahora, en el mismo cuarto que tantas veces había resonado con el nombre de Napoleón, pronunciado por la dulce voz de una muger, dictaba su mismo escudero la historia del héroe y de su fabuloso reinado!

La imaginacion pensativa y melancólica se extravía, discurrendo sobre estos resultados del acaso.

Habíamos llegado á los meses de setiembre y octubre, cuando empezaban á ser ya largas las veladas, las que pasábamos regularmente en compañía del Duque de Vicenza. Venía á mi casa todos los días á las siete de la noche, y mas de una vez al oír el gran reloj de la ciudad que daba las doce, enfermos como estábamos decíamos, «hemos perdido el juicio!» Pero ya lo he dicho, el Duque no podía conciliar el sueño en toda la noche, y el coronel y yo nunca nos cansábamos de oírle. En su compañía el tiempo era siempre corto y las horas pasaban con la rapidez del rayo.

Siempre tenía yo nuevas preguntas que hacerle, pero era inagotable su complacencia en responder á todas ellas.

Encargado por el Emperador de las mas altas funciones diplomáticas, había sido el Duque de Vicenza el íntimo amigo de Napoleón. Entre ellos nunca había existido secreto alguno, y sus conversaciones eran siempre el pensamiento de hombre á hombre y las instrucciones íntimas del soberano, comunicadas á un amigo de gran capacidad é inteligencia. Nadie como el Duque de Vicenza podía hablar de Napoleón con aquel profundo conocimiento de su carácter, que el íntimo trato con el Emperador le había proporcionado. A los ministros, á los generales á todos en fin les hablaba siempre Napoleón como soberano, pero á Caulincourt lo trató siempre como sincero amigo.

El Duque de Vicenza era un hombre diferente de todos los demas cortesanos: á sus elegantes modales, reunía un aire de distincion una dignidad natural, que lo elevaba sobre todos sus iguales y que á todos imponía.... Esta constante gravedad que se reprendía él á sí mismo algunas veces, era inherente á su carácter noble é independiente. No ignoraba la superioridad que sobre todos los demas ejercía, pero su fina educación no le permitía envanecerse por ella.

En una discusion acalorada le dijo una vez el Emperador. «Barra de hierro!.... sois una verdadera barra de hierro.... para ablandaros seria preciso ponerlos al fuego!»

—Si señor, barra de hierro con V. M. mas que con cualquiera otra persona.

—Ah! ah!

—Así debe ser señor, pues cuando contradigo á V. M. tengo á lo menos cien razones para ello: lo miro mucho, antes no me resuelvo á hacerlo. (Se continuará.)

F. PAGÈS : EDITOR R.

GERONA : por OLIVA.

(1) *Alejandro de Rusia.*